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会 議 録 

 

１ 会議名 

 令和４年度第８回三和区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（１）協議事項（公開） 

  ・自主的審議事項について 

（２）その他（公開） 

  ・さんわスポーツクラブ主催 第８回「三和区のスポーツを考える会」出席依頼につい

て 

３ 開催日時 

  令和４年１２月２１日（水）午後６時３０分から午後７時１０分まで 

４ 開催場所 

  三和コミュニティプラザ ３階 多目的ホール 

５ 傍聴人の数 

  １人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：飯田英利、池田輝幸、江口晃、金井茂康、小林則子、髙橋鉄雄、田辺敏行、 

富村広文、松井隆夫、松栄由里、宮澤克己、森由美 

（１４人中１２人出席） 

 ・事務局：三和区総合事務所 金子所長、岩﨑次長、丸田市民生活・福祉グループ兼教

育・文化グループ長、小山地域振興班長、渡辺主任 

８ 発言の内容（要旨） 

【岩﨑次長】 

・会議の開会を宣言 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の

出席を確認、会議の成立を報告 

・同条例第８条第１項の規定により、議長は会長が務める 
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【髙橋会長】 

 ・挨拶 

・会議録の確認を小林副会長に依頼 

【髙橋会長】 

それでは、３ 協議事項（１）自主的審議事項について、協議に入る。 

【髙橋会長】 

  資料№１、自主的審議事項について、今まで皆さんから協議いただいた意見を踏まえ、

小林副会長、事務局と相談し、案としてまとめたので、順次決定していく。 

審議事項については、案１と案２がある。案１は、審議事項①と審議事項②の両方を審

議するという案である。案２は、審議事項①と審議事項②のいずれかを選び、１つを審議

するという案である。 

件名と概要を読み上げる。（審議事項①の件名、概要、審議事項②の件名、概要の順に

読み上げ） 

案１の２つを審議することについては、実際に同時並行で審議している地域協議会も

あると聞いている。 

審議事項①の件名の中に環境保全という文言があるが、国の「多面的機能支払交付金」

という制度がある。これは全ての自治会が手を上げているわけではないが、私の住む今

保では、１５年ほど前から手を挙げて、１０アール当たりで約５千円の交付金をいただ

いている。取組の内容としては、もちろん田園の環境保全であるが、植栽や外来種の駆

除、あるいは有機肥料として刈った草を堆肥として使用したり、あるいは小学校と連携

して環境保全の学習を子どもたちとしたり、そんな取組をやってきた。ほかの町内のこ

とはよく分からないが、三和区各所に水仙が植えてあり、田園美化の取組がされている。 

もう１つの審議事項②には、通年観光という言葉もあるが、私としては、この件名や概

要に捉われず、我々が地域活性化の方向性ということで挙げた、特産品の開発、地域づく

りリーダーや地域活動コーディネーター、あるいは空き家の活用といった他３項目も含

めて自由に協議していただきたいと思っている。 

では、審議事項①と審議事項②ということで、案１、案２を含めて皆さんのご意見をい

ただきたい。 

【飯田委員】 

前回の勉強会で、私はテーマを１つに絞り、深掘りした方がいいのではないかと発言
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したが、皆さんの意見を聞くに従い、やはり農業の問題などを含め、いろいろな引き出し

をもたせた方がいいと思った。 

【髙橋会長】 

他にあるか。なければ挙手で決定したいと思う。 

では、案１の審議事項①と審議事項②の両方を同時に協議していくことに賛成の方は、

挙手をお願いする。 

（議長を除く１０人挙手） 

【髙橋会長】 

  賛成多数につき、案１の方法で進めていくこととする。 

【髙橋会長】 

次、審議事項の件名と概要について、何か付け加えた方がいい、あるいは削除した方が

いいということがあれば、意見をお願いしたい。 

【池田委員】 

審議事項①の市内外への情報発信とは、どのくらいの範囲までを示しているのか。Ｓ

ＮＳなどで全国展開みたいな形にするのか、それとも広報が配れる範囲の上越市内、要

するに来られる範囲の距離なのか。 

審議事項②の大間城址になると、道の整備から始めなくてはいけない感じがする。 

【金子所長】 

１点目の市内外について、その部分については皆さんでお考えいただきたい。あくま

で皆さんが自主的審議ということで出したものなので、市内外というのをどこまでやる

かという部分は議論いただきたい。 

もう１点の大間城址は、大変になるからここから抜けという話ではないと思うが、そ

ういう趣旨であれば、抜いたらどうなるかという形で提案をいただければと思う。 

【松井委員】 

先ほど池田委員が言われた情報発信の件であるが、ＳＮＳというのは、今の段階でそ

こまでは必要ないのではないかと思う。三和区を中心にしたＰＲ的なものを町内会や関

係団体に出すという捉え方で私はいいと思っている。 

それから２点目、特定の固有名詞は使わない方がいいのではないか。地域の文化財的

なものを含めた捉え方なので、私は特定の固有名詞を使わない方がいい気がする。 

【髙橋会長】 
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松井委員の意見としては、審議事項①の方は、ＳＮＳの話は出たが文言としては市内

外のままでいいということ。審議事項②の方は、固有名詞を使わずに「地域の宝」の方が

括りとしていいのではないかということである。 

【松栄委員】 

審議事項①であるが、件名に田園という文言をせっかく入れたのだから、概要の方に

も入れて、「三和区の豊かな自然と美しい田園の景観を保全し」とした方がいいのではな

いか。 

【髙橋会長】 

他にあるか。これ以上意見がなければまとめていくということで、意見を集約したい。 

【小林副会長】 

皆さんの意見を集約すると、審議事項①の方は、やはり自然と田園は別なので、概要に

も田園の文言を入れた方がいい。そして、市内外という文言は、これはこれでいいのでは

ないか。審議事項②では、松井委員が言われたように、宝を巡る通年観光ということであ

れば、固有名詞は他にもまだたくさんあるので、概要から抜いてもいいのではないか。 

【髙橋会長】 

それでは、審議事項①については、件名はこのままとする。概要については、「美しい

景観」を「美しい田園の景観」とし、市内外についてはこのままとする。審議事項②につ

いては、固有名詞を入れないとした場合、それに代わる文言として「地域の宝」がいいの

ではないかと私は思うがいかがか。 

【森委員】 

宝という言い方は少し疑念がある。地域の名所・旧跡及び誇るもの。知らせたいとか自

慢に思うとか、区外に知らしめたいといった意味のもので、私達が誇りに思っているも

のという意味の「誇る」である。なので、物でもいいし、場所でもいいし、そういったも

のを全部含む。宝という言葉は物質的なものを想像してしまう。 

【髙橋会長】 

市の地域の宝ということで、三和区では、越柳の雨乞い地蔵、岡田の春駒、島倉の獅子

舞神楽、井ノ口の三丈古代詞などが認定されている。それを宝として大事にしたいと思

うところがある。 

【森委員】 

それは否定していない。ただ、最初に市から地域の宝という言葉が出てきたので、それ
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に引っ張られていると私は思っている。みんな誇るものであることに変わりはないと思

うが、その宝という言葉の意味に少し疑念を感じている。宝という言葉で皆さんが納得

できるのであれば別にいいが。 

【髙橋会長】 

森委員の話を聞くと、例えば、地域の誇れる名所、旧跡あるいは文化芸能という言葉も

入ってくるのではないかと思う。そうじゃないと非常にバランスが悪くなる。 

【松井委員】 

会長が今言われたような、文化財、名所、旧跡的な文言を入れた方がいいと思う。捉え

方の違いはいろいろあると思うが、あえて宝という文字を私は入れなくてもいいのでは

ないかと思う。森委員が言われたことに私は個人的に賛同する。 

【髙橋会長】 

それでは、まとめさせていただく。 

「三和区の誇れる名所・旧跡及び文化芸能を巡る、通年観光の企画及び地域住民が参

画するイベント等の取組について検討するもの」というまとめでよいか。 

（はいの声） 

【髙橋会長】 

それでは、そのように決定する。 

【金子所長】 

  名所・旧跡に中点が入っているが、文化芸能の間に中点を入れるか入れないか。 

（入れた方がよいの声） 

【髙橋会長】 

それでは、文化芸能の間に中点を入れることとする。 

【髙橋会長】 

次に審議の方法だが、私のイメージとしては、委員が半分に分かれて同時に協議して

いき、最終的にすり合わせを行いたいという思いがある。２つの審議事項を同時に進め

るのでよいか。 

（はいの声） 

【髙橋会長】 

  あと、皆さんのお手元に自主的審議の流れという参考資料が届いていると思う。これ

から自主的審議が始まるわけであるが、一番のポイントは、やはり地域関係者や市の担
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当課からの情報収集である。もう１点は、必要に応じた地域との意見交換。この２点が

大きなポイントになってくると思うので、勉強会で決めていきたい。 

そして、最終的には意見書として提出することになるかもしれないが、市からの支援

をいただきながら、この三和区を元気にしていきたいという思いがあるので、その覚悟

で皆さんから臨んでいただきたいと思う。 

【髙橋会長】 

それでは、４ その他に入る。 

さんわスポーツクラブ主催の「三和区のスポーツを考える会」について、この協議会か

ら２名の委員の出席依頼があった。開催は、年明けの１月７日土曜日、午前９時から１１

時まで、場所は三和スポーツセンターの研修室である。委員の中では飯田委員がスポー

ツクラブの役員をされておられるので、それ以外の方でお願いしたい。 

・出席委員の調整 

・松井委員と池田委員に決定 

【高橋会長】 

  次回の開催日について決定する。 

【岩﨑次長】 

・第１候補１月２６日（木）、第２候補１月２７日（金） 

・開会時間は、午後６時３０分から 

【髙橋会長】 

・日程調整 

・１月２６日（木）、午後６時３０分からに決定 

  以上で、本日の地域協議会を終了する。 

【小林副会長】 

・挨拶  

・会議の閉会を宣言 

 

９ 問合せ先 

  三和区総合事務所 総務・地域振興グループ TEL：025-532-2323（内線 215） 

                       E-mail：sanwa-ku@city.joetsu.lg.jp 
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１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 

 


